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体育

爱上一个不回家的人
张兆旭欲回CBA，山东并非首选

学业未完，提前就业

目前，张兆旭还是美国伯克利大

学体育新闻专业的大三学生，回国参

加联赛必将中断他的大学学业，对

此，陆浩表示，按照美国大学的规定，

即便不打NCAA联赛了，张兆旭仍可
以再重回学校继续修满学分获得学位。

“也有NBA球员在大学毕业前就开始

参加NBA联赛的，但等他们不打球的

时候就能回到学校继续学习，积累足够

的学分毕业，张兆旭也可以这样做，怎

么分配时间就看他自己的安排了，当

然，也可以等他不再参加职业联赛之后

再回美国修完学分都可以。”

根据NCAA联赛的相关规则，一

旦张兆旭正式参加职业联赛，就再也

无法返回NCAA的赛场。因为参加国

家队，出战亚运会，张兆旭已经错过

了新赛季NCAA的联赛，未来一年他

确定会留在国内打球。

山东男篮“望洋兴叹”

张兆旭1987年11月出生于山东

烟台，身高221厘米，体重118公斤，

2002年进入烟台体校，2003年进入山

东省体校，2007年加盟加州大学伯克
利分校，成为队史身高最高球员。2009-

2010赛季NCAA，张兆旭共出战27场，场

均10 . 6分钟贡献3 . 1分2 . 4板，上赛季一

共送出37个盖帽，场均达1.4个。

2006年，张兆旭在青年联赛以及

在亚洲青少年比赛中的突出表现引

起国内经纪人的关注，姚明的中方经

纪人之一陆浩将张兆旭送到美国
NCAA打球，这次运作曾引起山东方

面对陆浩等人的不满。当时，刚刚成

立的山东黄金篮球俱乐部，通过媒体

表达了自己的愤怒，要求中国篮协主

持公道，但是不管是中国篮协，还是

张兆旭，都无人接招。

对于张兆旭回山东打球的前景，

山东黄金方面已经不抱任何希望了，

俱乐部总经理叶鹏表示：“张兆旭即

使回到中国打球，首选会是上海队，

山东队对此一点办法没有，再怎么努

力都没有用了。”尽管他在山东男篮

二队效力两年，可也只能赢得一点同

情分。曾经的不快，让张兆旭的加盟

变得困难重重。

加盟上海可能最大

近日，有消息称新疆俱乐部要花
200万年薪邀请张兆旭加盟，但遭到

了张兆旭经纪人陆浩的否认。“我也
是刚刚接到办公室打来的电话才听

说的这些消息，不知道这些说法是怎

么出来的。”

据悉，新疆队开出的年薪200万

虽具足够诱惑力，但是在拥有巴特

尔、宋康明的新疆队，张兆旭的上场

时间必然会打折扣。而如果加盟上海

队，有国家队主教练邓华德和国家队

队长刘炜在，无疑对张兆旭的吸引力

很大，邓华德在国家队对他的知遇之

恩，以及刘炜善于和高中锋配合的特

点，给他提供了更大的发展空间。张

兆旭的经纪人陆浩，上赛季就是上海

男篮的总经理，有这层关系也能让上

海队在和球员的沟通中占据主动，而

上海男篮老板姚明还是张兆旭的偶

像。 本报见习记者 刘伟

倡棋杯决胜局

周睿羊遗憾告负

本报讯(记者 许恺玲)

28日上午，第七届倡棋杯

决赛第三局在湖南张家界

举行，结果在前一日形势大

好的本报棋手周睿羊不敌

柁嘉熹三段，最终获得亚军

并得到10万元奖金。

这次倡棋杯的决赛是
90后年轻棋手首次征战倡

棋杯决赛，而且必将产生

一位最年轻的倡棋杯冠

军。前两局两人轮流执黑
各胜一局。第三局重新猜
先后，柁嘉熹再次执黑先
行。序盘阶段两人就激烈

争夺，周睿羊的白14夹击

意欲把局面打散。左边留

下变化后，两人在右边开
始第一场激烈的战斗。黑
77手吃住棋筋后，柁嘉熹

全局厚实。

周睿羊开始追究左边

黑棋的缺陷，借打劫把黑棋

断开，并威胁上边的大龙。

左边的打劫还没结束，就引
发了上边更严重的劫争。随

后周睿羊的消劫获利不大，

而黑棋全局活棋，且在右边

得利很多，柁嘉熹一举奠定

胜势。此后周睿羊顽强拼

搏，终因落后太多未能翻

盘。

新华社华盛顿10月27日
体育专电(记者 梁金雄)

面对两名金州勇士埃利斯和
库里一波接一波的精确打

击，虽然火箭队罕见地获得

了52次罚球机会，但他们仍

旧以128：132遗憾落败，成为

全联盟唯一2战2败的队伍。

至此，火箭自2007年底

以来9战勇士全胜的历史终

结。

为避免再受伤，火箭新
赛季常规赛不仅每场严格限
制当家球星姚明出场在24分

钟之内，而且遇到“背靠背”

只能让他二选一。由于一天

前在洛杉矶的比赛中姚明已

亮相，因此此役他高挂免战

牌。

火箭老帅阿德尔曼无奈

只得让现NBA最矮的中锋海
耶斯(1米98)顶替姚明首发，

这让人们又看到了上赛季后
半段火箭的首发五虎将。

因姚明不上场，火箭只

好在多数时间里采取强打内

线战术，多次造成对手犯规，

拿到了惊人的52个罚球。

要说火箭当晚进攻不
可谓不力，可最终4分饮恨

金州，主要问题是防守。他

们全场拿对方后卫埃利斯

和库里毫无办法，仅此二人

高效的外投内突就把火箭

防线打得千疮百孔。全场两

人40投27中收获71分，命中

率高达68%，其中埃利斯还

以 46分追平了个人生涯最

高纪录，成为新赛季以来最

高得分手。

没姚明 真不行
姚明缺阵，火箭不敌勇士遭遇两连败

新赛季的金州勇士换了

队标，穿了新袍，一派复古的

味道，甲骨文球场也被装饰

得像回到了上世纪七十年

代。不过勇士们没有翻身闹

革命的气魄，穿着新鞋走的

还是老路，对付火箭用的还

是老尼尔森的套路。两队你

来我往，杀得颇为热闹。

蒙塔·埃利斯赛后直言：

“我感觉好极了！”事实也的

确如此，有什么比第一场便

拿下46分更惬意的事情呢？

更重要的是勇士赢得了比

赛，一扫对火箭九连败之耻。

对火箭来说，偷鸡不成反蚀

把米，进攻赶不上对手，曾经

赖以为生的防守也形同虚

设。如果说前几年火箭还保

有范甘迪时代的防守印记，

那么本赛季这种印记已经慢

慢消失殆尽。随着姚明的伤

病和巴蒂尔老化，火箭的防

守强度已经大不如前，上赛

季火箭在联盟的防守效率排

行榜中跌至第22位。在防守

渐渐弱化的同时，阿德尔曼

将赢球的重点放到了加强进

攻上，两场比赛下来火箭的

平均得分接近120，进攻打得

赏心悦目，但脆弱的防守葬

送了华丽的攻势，两战皆墨，

令人扼腕。

比失去防守更可怕的是

现在的火箭缺乏防守的激

情。巴蒂尔说：“埃利斯投中

了很多2分球，如果我们能够

按照常规来打的话，那些投

篮是能够接受和应付的。但

我们没有这样，我们只是等

着他的手感自己冷却下来，

然而他的手感一直都没有冷

却下来。我觉得在这场比赛

中，我们所有的球员都没有

兴趣去防守。”

火箭的进攻不是问题，

阿德尔曼也承认火箭是一支

后场队伍，但布鲁克斯和马

丁的防守却不敢令人恭维。

当海耶斯也忙着参与进攻，

忘记本职工作的时候，赢球

不过是浮云。即便姚明归来，

面对后场敞开的大门，犯满

离场也将成为家常便饭，防

守问题已经成为阿帅的一大

心事。本报见习记者 刘伟

看家本领哪去了？

作为中国男篮2012年伦敦奥运会重点培养的内线新星，山东小伙张兆旭不仅征战了世锦赛，还

入选亚运阵容，风头正劲。日前张兆旭的经纪人陆浩表示，张兆旭已经确定不再征战NCAA，将加盟

新赛季的CBA，不过一手将张兆旭培养起来的山东队，并非他理想中的选择。

10月28日，香港明星郭富城在比赛中挥杆。当日，首届
观澜湖世界职业明星高尔夫球邀请赛在观澜湖·海口国际
高尔夫度假区举行，吸引了大批世界级职业球手和演艺界
明星前来参赛。 新华社记者 郭程 摄

张兆旭

埃利斯让火箭疲于应付。


